

EPEX SPOT and ECC extend offering in Central Europe by launching Polish Day-Ahead products

New block orders, cross-margining clearing and access to European one-stop-shop will further foster development of Polish electricity market

Leipzig / Paris, 10 February 2021. The European Power Exchange EPEX SPOT and its clearing house European Commodity Clearing (ECC) successfully launched their Day-Ahead market in Poland, extending their offering in Central Europe. This was enabled through the Polish Multi-NEMO Arrangement (MNA) [implemented on 9 February](#).

On the first day, 1,347 MWh were traded on the Polish Day-Ahead market of EPEX SPOT.

“The extension of our Day-Ahead offering to Poland, one of Europe’s largest electricity markets, provides clear advantages for our members” says Ralph Danielski, Chief Executive Officer of EPEX SPOT. “Our customers active in Poland will benefit from the same robust systems and efficient interfaces they know from Central Western Europe, Great Britain and the Nordics.”

Dr. Götz Dittrich, Chief Operating Officer of ECC adds: “Secure and reliable clearing solutions are the backbone to these multi-regional power spot operations, which makes ECC’s offering unique in the European landscape. By adding Poland to the European market coupling topology, ECC expands its service offerings for the Transmission System Operators in its role as shipping and settlement entity.”

EPEX SPOT customers in Poland benefit from several features that are new to the market and that will contribute to further foster its development:

- **Unique blocks fitting the Polish energy mix:** Members can use *loop blocks* to optimize storage facilities, *curtailable blocks* to provide additional flexibility to thermal units, *linked*

blocks to sophisticate their optimization strategy, and *large blocks* of up to 800 MW to value large assets.

- **All markets on one screen:** The Polish Day-Ahead market integrates seamlessly with all other markets already available on EPEX SPOT Trading System (ETS), with liquidity from day 1 and best-in-class Application Programming Interface (API) solutions – Europe’s one-stop-shop for power spot markets.
- **One clearing setup across markets and products:** Members can rely on fast and safe financial and physical settlement by the clearing house ECC, with strong protection against counterparty risks and cross-margining savings across all spot markets and products.

The Day-Ahead auction is coupled via the Multi-Regional Coupling, which secures one single price in Poland, now that EPEX SPOT is active in the country. Daily market results are updated on the [EPEX SPOT website](#).

The EU Regulation on Capacity Allocation and Congestion Management paved the way for EPEX SPOT to extend its services to Poland as Nominated Electricity Market Operator (NEMO).

The European Power Exchange EPEX SPOT SE and its affiliates operate physical short-term electricity markets in Central Western Europe, the United Kingdom, Switzerland, the Nordics and Poland. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, EPEX SPOT is committed to the creation of a pan-European power market. Over 300 members trade electricity across 13 countries on EPEX SPOT. 49% of its equity is held by HGRT, a holding of transmission system operators. For more information, please visit www.epexspot.com.

European Commodity Clearing (ECC) is a central clearing house which specialises in energy and commodity products. ECC assumes the counterparty risk and guarantees the physical and financial settlement of transactions, providing security and cross-margining benefits for its customers. As part of EEX Group, ECC provides clearing services for EEX, EEX Asia and EPEX SPOT and for the partner exchanges HUPX, HUDEX, NOREXECO, SEEPEX and SEMOpx. For more information, please visit www.ecc.de

EPEX SPOT

EPEX SPOT SE • 5 boulevard Montmartre • 75002 Paris (France)
E-mail press@epexspot.com • Tel +33 (0) 1 73 03 61 33

ECC

European Commodity Clearing AG • Augustusplatz 9 • 04109 Leipzig (Germany)
E-mail presse@ecc.de • Tel +49 (0) 3 41 21 56 216 (Leipzig) • Tel +44 (0) 2 07 862 7568 (London) •
Tel +33 (0) 1 73 03 76 52 (Paris)

EPEX SPOT und ECC erweitern ihr Angebot in Mitteleuropa mit der Einführung polnischer Day-Ahead-Produkte

Neue Blockgebote, Cross-Margining-Clearing und Zugang zum europäischen One-Stop-Shop unterstützen die Weiterentwicklung des polnischen Strommarktes

Leipzig / Paris, 10. Februar 2021. Die europäische Strombörse EPEX SPOT und ihr Clearinghaus, die European Commodity Clearing (ECC), haben erfolgreich ihren Day-Ahead-Markt in Polen gestartet und damit das Angebot in Mitteleuropa weiter ausgebaut. Dies wurde durch den am 9. Februar umgesetzten Multi-Nemo-Marktzugang (MNA) in Polen ermöglicht.

Am ersten Tag wurden am polnischen Day-Ahead-Markt der EPEX SPOT 1.347 MWh gehandelt.

„Der Ausbau unseres Day-Ahead-Angebots nach Polen und damit in einen der größten Strommärkte Europas bietet unseren Teilnehmern eindeutige Vorteile“, erklärt Ralph Danielski, Chief Executive Officer der EPEX SPOT. „Unsere in Polen aktiven Kunden profitieren von den gleichen robusten Systemen und effizienten Schnittstellen, die sie auch aus Zentralwesteuropa, Großbritannien und den nordischen Ländern kennen.“

Dr. Götz Dittrich, Chief Operating Officer der ECC, ergänzt: „Sichere und zuverlässige Clearinglösungen bilden das Rückgrat des multiregionalen Stromspotmarktes, der das Angebot der ECC in der europäischen Landschaft so einzigartig macht. Durch die Aufnahme Polens in die europäische Marktkopplungstopologie erweitert die ECC in ihrer Rolle als Abwickler und Shipper ihr Serviceangebot für die Übertragungsnetzbetreiber.“

Die Kunden der EPEX SPOT in Polen profitieren von verschiedenen Vorteilen, die die Weiterentwicklung des polnischen Marktes fördern werden:

- **Handel von Blöcken speziell für den polnischen Energiemix:** Die Handelsteilnehmer können Speicheranlagen mit sogenannten *Loop*-Blöcken optimieren, sogenannte zugeschnittene *Curtailable*-Blöcke bieten zusätzliche Flexibilität für die Optimierung von thermischen Anlagen, mit *Linked*-Blöcken können Teilnehmer ihre Optimierungsstrategie verfeinern und zusätzlich *Large*-Blöcke von bis zu 800 MW für große Anlagen einsetzen.
- **Alle Märkte auf einem Bildschirm:** Der polnische Day-Ahead-Markt fügt sich nahtlos in alle anderen, bereits im EPEX SPOT-Handelssystem (ETS) verfügbaren Märkte ein – mit Liquidität ab dem ersten Tag und Application Programming Interface (API)-Lösungen am One-Stop-Shop für die europäischen Stromspotmärkte.
- **Ein Clearing über alle Märkte und Produkte hinweg:** Das Clearing aller Produkte durch die ECC garantiert den Handelsteilnehmern die schnelle und sichere finanzielle und physische Abwicklung, die Mitigation ihres Kontrahentenrisikos und ein kosteneffizientes Clearing, indem Kunden von Cross-Margining-Effekten über alle Spotmärkte hinweg profitieren.

Mit dem Markteintritt der EPEX SPOT in Polen ist die Day-Ahead-Auktion mit dem Multi-Regional Coupling verbunden, das einen einzigen Preis in Polen gewährleistet. Die täglichen Marktergebnisse werden auf der [EPEX SPOT-Webseite](#) veröffentlicht.

Die EU-Verordnung zur Festlegung einer Leitlinie für die Kapazitätsvergabe und das Engpassmanagement (CACM) ebnete den Weg für EPEX SPOT, ihre Dienstleistungen als Nominated Electricity Market Operator (NEMO) nun auch in Polen anzubieten.

Die Europäische Strombörse EPEX SPOT SE und ihre Tochtergesellschaften betreiben die Märkte für kurzfristigen physischen Stromhandel in Zentralwesteuropa, dem Vereinigten Königreich, der Schweiz, den nordischen Staaten und Polen. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, hat sich die EPEX SPOT der Schaffung eines gesamteuropäischen Stromhandels verpflichtet. Über 300 Börsenmitglieder handeln auf der EPEX SPOT Strom über 13 Länder hinweg. Über die Holding HGRT sind Übertragungsnetzbetreiber mit 49% an der EPEX SPOT beteiligt. Für weitere Informationen besuchen Sie bitte: www.epexspot.com.

Die **European Commodity Clearing (ECC)** ist ein zentrales Clearinghaus, welches auf Energie- und Commodity-Produkte spezialisiert ist. Die ECC übernimmt das Kontrahentenrisiko und garantiert die physische und finanzielle Abwicklung von Geschäften, womit sie ihren Kunden Sicherheit und Cross-Margining-Vorteile bietet. Als Teil der EEX Group erbringt die ECC Clearingdienstleistungen für die EEX, die EEX Asia und die EPEX SPOT sowie für die weiteren Partnerbörsen HUPX, HUDEX, NOREXECO, SEEPEX und SEMOpx. Mehr Informationen: www.ecc.de

EPEX SPOT

EPEX SPOT SE • 5 boulevard Montmartre • 75002 Paris (France)

E-mail press@epexspot.com • Tel +33 (0) 1 73 03 61 33

ECC

European Commodity Clearing AG • Augustusplatz 9 • 04109 Leipzig (Germany)

E-mail presse@ecc.de • Tel +49 (0) 3 41 21 56 216 (Leipzig) • Tel +44 (0) 2 07 862 7568 (London) •

Tel +33 (0) 1 73 03 76 52 (Paris)